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RELATÓRIO 

 

O prefeito Rosano Taveira, acompanhado dos secretários do Gabinete Civil, Homero 

Grec, de Planejamento e Finanças, Giovane Júnior e de Turismo e Desenvolvimento 

Econômico, Jarbas Filho, assinou, na tarde desta quinta-feira (18) contrato para 

implementação do Programa de Desenvolvimento Econômico Local – DEL Turismo, 

iniciativa do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac. 

Está chegando a hora de mais um lançamento da programação do Carnaval de Caicó, 

em Natal. O evento acontecerá a partir das 08h30, de terça-feira, dia 23 de janeiro, no 

Sesc, localizado na Cidade Alta. A imprensa da capital está sendo convidada para um 

café da manhã seguido do lançamento. 

Na manhã desta segunda-feira (22/01), uma nova ordem de serviço para pavimentação 

asfáltica de ruas foi assinada pelo prefeito Emídio Júnior. Desta vez, a solenidade para a 

assinatura aconteceu na sede da empresa Sadio Condimentos, no Distrito Industrial do 

município. As vias a serem contempladas são Ruas José Clementino e Maria José 

Silvestre, localizadas na lateral direita da empresa Coteminas S.A. Estiveram presentes 

o secretário adjunto do Estado do Desenvolvimento Econômico, Sílvio Torquato, o vice-

presidente da Fecomércio, Luiz Antônio Lacerda.  

Neste sábado, (20) a Escola Municipal Nossa Senhora da Apresentação foi o epicentro 

da oitava edição do Participa Natal, a primeira deste ano de 2024. A etapa de hoje foi 

um sucesso, e realizou mais de 4 mil atendimentos à população local. O projeto vem 

consolidando sua missão de levar serviços essenciais aos bairros, e já registrou cerca de 

32 mil atendimentos ao longo das edições anteriores, beneficiando moradores dos 

bairros Pajuçara, Planalto, Rocas, Lagoa Azul, Felipe Camarão, Potengi e Alecrim. 

A Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC), atenta à 

regulamentação da reforma tributária no País, produziu um documento com os 

próximos passos que deverão nortear a implementação do novo sistema que visa 

simplificar e tornar mais transparente a arrecadação de impostos no Brasil. O 

documento foi debatido na sexta-feira, 19, em reunião do Grupo de Trabalho (GT) da 

Reforma Tributária, criado em 2020, para elaborar estudos e pautar a atuação da 

entidade no tema. 

O número de cheques usados pelos brasileiros em 2023 apresentou queda de 17% em 

relação ao ano de 2022, segundo informou nesta segunda-feira (22) a Federação 

Brasileira de Bancos (Febraban). No ano passado, foram compensados 168,7 milhões de 

cheques. Na comparação com 1995, início da série histórica, quando foram 

compensados 3,3 bilhões de cheques, a queda registrada é de 95%. As estatísticas têm 

como base o Serviço de Compensação de Cheques (Compe).    



 
 

Parnamirim/RN firma parceria com Sistema Fecomércio/RN para implantação do DEL 

Turismo 

Link https://turismonoar.com.br/index.php/2024/01/19/parnamirim-
rn-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-rn-para-implantacao-
do-del-turismo/  

Data da 
publicação 

19/01/2024 

Veículo BLOG TURISMO NO AR 

Classificação POSITIVO 

 

 

Parnamirim/RN firma parceria com Sistema 

Fecomércio/RN para implantação do DEL Turismo 

O prefeito Rosano Taveira, acompanhado dos secretários do Gabinete Civil, 
Homero Grec, de Planejamento e Finanças, Giovane Júnior e de Turismo e 
Desenvolvimento Econômico, Jarbas Filho, assinou, na tarde desta quinta-feira 
(18) contrato para implementação do Programa de Desenvolvimento Econômico 
Local – DEL Turismo, iniciativa do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac. 

A iniciativa visa implementar uma política de turismo por meio de um modelo de 
gestão participativa, capaz de contribuir para o desenvolvimento sustentável e 
garantir a continuidade dos projetos de interesse da comunidade, gerando uma 
melhor qualidade de vida nos municípios contemplados. 

De acordo com Leandro Trigueiro, diretor de educação profissional, a metodologia 
do Del é organizada em 12 frentes de atuação, começando pela sensibilização da 
comunidade, que ocorre de forma participativa, visando, através das estruturas 
políticas e econômicas um mapeamento da realidade turística do município. 

Para o prefeito Rosano Taveira, o programa fortalecerá ainda mais o turismo de 
Parnamirim, que hoje tem como bases, não somente sol e mar, mas também o 
contexto histórico, com a participação do município durante a Segunda Guerra 
Mundial. “Estamos em franco desenvolvimento. Investir no turismo é investir na 
nossa economia, potencializando aquilo que temos de melhor”, destacou. 

O DEL é um programa executado com base na metodologia alemã que tem como 
proposta unir os setores atuantes no segmento para trabalharem de forma 
conjunta na gestão do turismo ou da economia local.  
  

https://turismonoar.com.br/index.php/2024/01/19/parnamirim-rn-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-rn-para-implantacao-do-del-turismo/
https://turismonoar.com.br/index.php/2024/01/19/parnamirim-rn-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-rn-para-implantacao-do-del-turismo/
https://turismonoar.com.br/index.php/2024/01/19/parnamirim-rn-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-rn-para-implantacao-do-del-turismo/


 
 

Fonte. ASCOM 

 

  



 
 

Prefeitura firma parceria com Sistema Fecomércio para implantação do DEL Turismo 

Link https://www.parnamirim.rn.gov.br/#/noticia/15113  

Data da 
publicação 

18/01/2024 

Veículo SITE PREFEITURA DE PARNAMIRIM 

Classificação POSITIVO 

Prefeitura firma parceria com Sistema 

Fecomércio para implantação do DEL Turismo 

O programa prevê a construção desse modelo de gestão 

envolvendo as prefeituras, empresários do trade 

turístico e comunidade organizada de cada cidade. 

 

 

https://www.parnamirim.rn.gov.br/#/noticia/15113


 
 

 

 

 



 
 

 

 

 



 
 

 

 

 



 
 

 

 

 

O prefeito Rosano Taveira, acompanhado dos 

secretários do Gabinete Civil, Homero Grec, de 



 
 

Desenvolvimento Econômico, Giovane Júnior e de 

Turismo, Jarbas Filho, assinou, na tarde desta quinta-

feira (18) contrato para implementação do Programa de 

Desenvolvimento Econômico Local – DEL Turismo, 

iniciativa do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac. 

  

A iniciativa visa implementar uma política de turismo 

por meio de um modelo de gestão participativa, capaz 

de contribuir para o desenvolvimento sustentável e 

garantir a continuidade dos projetos de interesse da 

comunidade, gerando uma melhor qualidade de vida nos 

municípios contemplados. 

  

O programa prevê a construção desse modelo de gestão 

envolvendo as prefeituras, empresários do trade 

turístico e comunidade organizada de cada cidade. 

De acordo com Leandro Trigueiro, diretor de educação 

profissional, a metodologia do Del é organizada em 12 

frentes de atuação, começando pela sensibilização da 

comunidade, que ocorre de forma participativa, 

visando, através das estruturas políticas e 

econômicas um mapeamento da realidade turística do 

município. 

  

Para o prefeito Rosano Taveira, o programa fortalecerá 

ainda mais o turismo de Parnamirim, que hoje tem como 

bases, não somente sol e mar, mas também o contexto 

histórico, com a participação do município durante a 

Segunda Guerra Mundial. “Estamos em franco 

desenvolvimento. Investir no turismo é investir na 

nossa economia, potencializando aquilo que temos de 

melhor”, destacou. 

  

O DEL é um programa executado com base na metodologia 

alemã que tem como proposta unir os setores atuantes 

no segmento para trabalharem de forma conjunta na 

gestão do turismo ou da economia local.  

  



 
 

Prefeitura de Parnamirim firma parceria com Sistema Fecomércio para implantação 

do DEL Turismo 

Link https://blogdopassaro.com.br/prefeitura-firma-parceria-
com-sistema-fecomercio-para-implantacao-do-del-turismo/  

Data da 
publicação 

18/01/2024 

Veículo BLOG DO PÁSSARO 

Classificação POSITIVO 

Prefeitura de Parnamirim firma parceria com Sistema Fecomércio 
para implantação do DEL Turismo 

 

 

 

  

  

  

  

  

  

  

  
P U B L I C I D A D E  

https://blogdopassaro.com.br/prefeitura-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-para-implantacao-do-del-turismo/
https://blogdopassaro.com.br/prefeitura-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-para-implantacao-do-del-turismo/


 
 

  

  

O prefeito Rosano Taveira, acompanhado dos secretários do Gabinete Civil, 
Homero Grec, de Desenvolvimento Econômico, Giovane Júnior e de Turismo, 
Jarbas Filho, assinou, na tarde desta quinta-feira (18) contrato para 
implementação do Programa de Desenvolvimento Econômico Local – DEL 
Turismo, iniciativa do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac. 

  

A iniciativa visa implementar uma política de turismo por meio de um modelo 
de gestão participativa, capaz de contribuir para o desenvolvimento sustentável 
e garantir a continuidade dos projetos de interesse da comunidade, gerando 
uma melhor qualidade de vida nos municípios contemplados. 

  

O programa prevê a construção desse modelo de gestão envolvendo as 
prefeituras, empresários do trade turístico e comunidade organizada de cada 
cidade. 

De acordo com Leandro Trigueiro, diretor de educação profissional, a 
metodologia do Del é organizada em 12 frentes de atuação, começando pela 
sensibilização da comunidade, que ocorre de forma participativa, visando, 
através das estruturas políticas e econômicas um mapeamento da realidade 
turística do município. 

P U B L I C I D A D E  

  

Para o prefeito Rosano Taveira, o programa fortalecerá ainda mais o turismo de 
Parnamirim, que hoje tem como bases, não somente sol e mar, mas também o 
contexto histórico, com a participação do município durante a Segunda Guerra 
Mundial. “Estamos em franco desenvolvimento. Investir no turismo é investir 
na nossa economia, potencializando aquilo que temos de melhor”, destacou. 

  



 
 

O DEL é um programa executado com base na metodologia alemã que tem 
como proposta unir os setores atuantes no segmento para trabalharem de 
forma conjunta na gestão do turismo ou da economia local. 

  



 
 

PREFEITURA FIRMA PARCERIA COM SISTEMA FECOMÉRCIO PARA IMPLANTAÇÃO DO 

DEL TURISMO 

Link https://girarn.com.br/2024/01/18/prefeitura-firma-parceria-
com-sistema-fecomercio-para-implantacao-do-del-turismo/  

Data da 
publicação 

18/01/2024 

Veículo BLOG GIRA RN 

Classificação POSITIVO 

 

PREFEITURA FIRMA PARCERIA COM SISTEMA 
FECOMÉRCIO PARA IMPLANTAÇÃO DO DEL 
TURISMO 

 
•  

O prefeito Rosano Taveira, acompanhado dos secretários do Gabinete Civil, 
Homero Grec, de Desenvolvimento Econômico, Giovane Júnior e de Turismo, 
Jarbas Filho, assinou, na tarde desta quinta-feira (18) contrato para 
implementação do Programa de Desenvolvimento Econômico Local – DEL 
Turismo, iniciativa do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac. 

A iniciativa visa implementar uma política de turismo por meio de um modelo 
de gestão participativa, capaz de contribuir para o desenvolvimento sustentável 
e garantir a continuidade dos projetos de interesse da comunidade, gerando 
uma melhor qualidade de vida nos municípios contemplados. 

https://girarn.com.br/2024/01/18/prefeitura-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-para-implantacao-do-del-turismo/
https://girarn.com.br/2024/01/18/prefeitura-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-para-implantacao-do-del-turismo/


 
 

O programa prevê a construção desse modelo de gestão envolvendo as 
prefeituras, empresários do trade turístico e comunidade organizada de cada 
cidade. 

De acordo com Leandro Trigueiro, diretor de educação profissional, a 
metodologia do Del é organizada em 12 frentes de atuação, começando pela 
sensibilização da comunidade, que ocorre de forma participativa, visando, 
através das estruturas políticas e econômicas um mapeamento da realidade 
turística do município. 

Para o prefeito Rosano Taveira, o programa fortalecerá ainda mais o turismo de 
Parnamirim, que hoje tem como bases, não somente sol e mar, mas também o 
contexto histórico, com a participação do município durante a Segunda Guerra 
Mundial. “Estamos em franco desenvolvimento. Investir no turismo é investir na 
nossa economia, potencializando aquilo que temos de melhor”, destacou. 

O DEL é um programa executado com base na metodologia alemã que tem 
como proposta unir os setores atuantes no segmento para trabalharem de 
forma conjunta na gestão do turismo ou da economia local.  

Fonte: PMP 
Texto: Saulo Tarso de Castro 
Foto Ney Douglas 
  



 
 

Prefeitura de Parnamirim firma parceria com Sistema Fecomércio para implantação 

do DEL Turismo 

Link https://www.jolrn.com.br/2024/01/19/prefeitura-de-
parnamirim-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-para-
implantacao-do-del-turismo/  

Data da 
publicação 

19/01/2024 

Veículo BLOG JOLRN 

Classificação POSITIVO 

 

Prefeitura de Parnamirim firma 

parceria com Sistema 

Fecomércio para implantação 

do DEL Turismo 
O programa prevê a construção desse modelo de gestão 
envolvendo as prefeituras, empresários do trade turístico e 
comunidade organizada de cada cidade. 

 

 

https://www.jolrn.com.br/2024/01/19/prefeitura-de-parnamirim-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-para-implantacao-do-del-turismo/
https://www.jolrn.com.br/2024/01/19/prefeitura-de-parnamirim-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-para-implantacao-do-del-turismo/
https://www.jolrn.com.br/2024/01/19/prefeitura-de-parnamirim-firma-parceria-com-sistema-fecomercio-para-implantacao-do-del-turismo/
https://j9z05e.a2cdn1.secureserver.net/wp-content/uploads/2024/01/Capa-17.jpg?time=1705950011
https://j9z05e.a2cdn1.secureserver.net/wp-content/uploads/2024/01/Capa-17.jpg?time=1705950011
https://j9z05e.a2cdn1.secureserver.net/wp-content/uploads/2024/01/Capa-17.jpg?time=1705950011


 
 

 

 

O prefeito Rosano Taveira, acompanhado dos secretários do Gabinete Civil, 

Homero Grec, de Desenvolvimento Econômico, Giovane Júnior e de Turismo, 

Jarbas Filho, assinou, na tarde desta quinta-feira (18) contrato para 

implementação do Programa de Desenvolvimento Econômico Local – DEL 

Turismo, iniciativa do Sistema Fecomércio/Sesc/Senac. 

A iniciativa visa implementar uma política de turismo por meio de um modelo 

de gestão participativa, capaz de contribuir para o desenvolvimento sustentável 

e garantir a continuidade dos projetos de interesse da comunidade, gerando 

uma melhor qualidade de vida nos municípios contemplados. 

O programa prevê a construção desse modelo de gestão envolvendo as 

prefeituras, empresários do trade turístico e comunidade organizada de cada 

cidade. 

De acordo com Leandro Trigueiro, diretor de educação profissional, a 

metodologia do Del é organizada em 12 frentes de atuação, começando pela 

sensibilização da comunidade, que ocorre de forma participativa, visando, 

através das estruturas políticas e econômicas um mapeamento da realidade 

turística do município. 



 
 

Para o prefeito Rosano Taveira, o programa fortalecerá ainda mais o turismo de 

Parnamirim, que hoje tem como bases, não somente sol e mar, mas também o 

contexto histórico, com a participação do município durante a Segunda Guerra 

Mundial. “Estamos em franco desenvolvimento. Investir no turismo é investir na 

nossa economia, potencializando aquilo que temos de melhor”, destacou. 

O DEL é um programa executado com base na metodologia alemã que tem 

como proposta unir os setores atuantes no segmento para trabalharem de 

forma conjunta na gestão do turismo ou da economia local. 

Imagens: Ney Douglas 

Fonte: ASCOM/Parnamirim 

 

  

https://parnamirim.rn.gov.br/#/noticia/15113


 
 

Carnaval de Caicó será lançado para imprensa do RN em Natal 

Link https://blogafonte.com.br/2024/01/22/carnaval-de-caico-
sera-lancado-para-imprensa-do-rn-em-natal/  

Data da 
publicação 

22/01/2024 

Veículo BLOG A FONTE 

Classificação POSITIVO 

 

Carnaval de Caicó será lançado para imprensa do RN em 

Natal 

O prefeito Dr. Tadeu estará acompanhado do vice-prefeito, Toinho Santiago e de auxiliares da 

gestão. — Foto: Divulgação 

https://blogafonte.com.br/2024/01/22/carnaval-de-caico-sera-lancado-para-imprensa-do-rn-em-natal/
https://blogafonte.com.br/2024/01/22/carnaval-de-caico-sera-lancado-para-imprensa-do-rn-em-natal/


 
 

O prefeito Dr. 
Tadeu estará acompanhado do vice-prefeito, Toinho Santiago e de 
auxiliares da gestão. — Foto: Divulgação 

https://blogafonte.com.br/wp-content/uploads/2024/01/whatsapp-image-2024-01-22-at-104934.jpeg


 
 

A exemplo do que fez no ano passado, o prefeito de Caicó, Dr. Tadeu, 
vai lançar a programação do Carnaval de Caicó para toda a imprensa do 
RN, em Natal. 

A data e hora já estão marcados: 23 de janeiro, às 8h30. 

O local também está definido: SESC na Cidade Alta. “Foi uma parceria 
com a Fecomércio, através de seu presidente Marcelo Queiroz, que é 
parceiro do desenvolvimento de Caicó. Então, fechamos o local, já que 
o Hotel Barreira Roxa, onde ocorreu o evento no ano passado, está em 
reforma”, explica o prefeito Dr. Tadeu. 

O prefeito estará acompanhado do vice-prefeito, Toinho Santiago, da 
secretária e adjunto do Turismo Mara Costa e George Victor, 
respectivamente, e demais secretários, além de colaboradores, para 
receber a imprensa. “Nós teremos um grande carnaval este ano de 
2024, e queremos que todo o RN saiba disso e venha brincar em 
Caicó”, finaliza o prefeito. 

  



 
 

Programação do Carnaval de Caicó será divulgada em Natal na terça-feira (23) no 

Sesc/Cidade Alta 

Link https://wllanadantas.com.br/programacao-do-carnaval-de-
caico-sera-divulgada-em-natal-na-terca-feira-23-no-sesc-
cidade-alta/  

Data da 
publicação 

22/01/2024 

Veículo BLOG WLLANA DANTAS 

Classificação POSITIVO 

 

Programação do Carnaval de 

Caicó será divulgada em Natal na 

terça-feira (23) no Sesc/Cidade 

Alta 

 

Está chegando a hora de mais um lançamento da programação do Carnaval 
de Caicó, em Natal. O evento acontecerá a partir das 08h30, de terça-feira, dia 
23 de janeiro, no Sesc, localizado na Cidade Alta. A imprensa da capital está 
sendo convidada para um café da manhã seguido do lançamento. 

https://wllanadantas.com.br/programacao-do-carnaval-de-caico-sera-divulgada-em-natal-na-terca-feira-23-no-sesc-cidade-alta/
https://wllanadantas.com.br/programacao-do-carnaval-de-caico-sera-divulgada-em-natal-na-terca-feira-23-no-sesc-cidade-alta/
https://wllanadantas.com.br/programacao-do-carnaval-de-caico-sera-divulgada-em-natal-na-terca-feira-23-no-sesc-cidade-alta/


 
 

O prefeito de Caicó, Dr. Tadeu, está repetindo o que fez em 2023, ampliando a 
divulgação das festividades momescas da maior cidade da região Seridó, que 
neste ano tem como tema: “Somos Todos Carnavais”, e fazendo questão de 
anunciar além da programação, que Caicó tem tudo de melhor. 

“Nós estamos na maior cidade do Seridó e fazemos o maior e melhor 
carnaval do estado. Comprovadamente, temos um evento seguro, barato e 
com as melhores atrações. O nosso povo é acolhedor, temos a melhor 
culinária, as melhores hospedagens. Quando as pessoas não ficam em 
pousadas e hotéis, elas alugam casas para passar a temporada do carnaval 
em Caicó. Ainda tem aqueles que ficam nos motéis da cidade e região. Já 
estamos sabendo que grupos com pessoas de diversos estados como São 
Paulo, Paraíba, Mato Grosso, Pernambuco, Amazonas, entre outros alugaram 
casas para ficar esse período em nossa cidade”, destacou. 

Sobre o local de lançamento da programação do Carnaval, em Natal, o 
prefeito Dr. Tadeu explicou que: “Foi uma parceria com a Fecomércio, através 
de seu presidente Marcelo Queiroz, que é parceiro do desenvolvimento de 
Caicó. O Hotel Barreira Roxa, onde ocorreu o evento no ano passado, está em 
reforma”. 

No evento, o prefeito estará acompanhado do vice-prefeito, Toinho Santiago, 
da secretária de turismo Mara Costa e seu adjunto George Victor e demais 
secretários, além de colaboradores. “Nós teremos um grande carnaval este 
ano de 2024, e queremos que todo o RN saiba disso e venha brincar em 
Caicó”, finaliza o prefeito. 

Os representantes de todos os blocos de rua do Carnaval de Caicó, o infantil 
Pula-Pula e os adultos Treme-Treme, Canguru, Ala Ursa do Poço de Sant’Ana, 
Furiosa, Frevo do Meio Dia, Quentura do Frevo, Entardecer do Treme-Treme, 
Mais Bloquinho, Seminovos, estarão presentes para anunciar suas 
programações e atrações. 
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Ordem de serviço para pavimentação de ruas do Distrito Industrial é assinada nesta segunda 

 

 

 

 

Na manhã desta segunda-feira (22/01), uma nova ordem de serviço para pavimentação 

asfáltica de ruas foi assinada pelo prefeito Emídio Júnior. Desta vez, a solenidade para a 

assinatura aconteceu na sede da empresa Sadio Condimentos, no Distrito Industrial do 

município. As vias a serem contempladas são Ruas José Clementino e Maria José 

Silvestre, localizadas na lateral direita da empresa Coteminas S.A.  

O investimento total para a concretização da obra é de mais 1,5 milhão de reais, 

recursos oriundos de emendas parlamentares do senador Rogério Marinho e do 

deputado federal General Girão, ambos presentes na solenidade, e da própria Prefeitura 
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Municipal de Macaíba. A obra deverá ser iniciada durante esta semana e poderá ser 

concluída em cerca de três meses. 

Após formalizar o ato de assinatura, o prefeito de Macaíba externou sua gratidão aos 

parlamentares e aos vereadores pela parceria e expressou: “Esta é uma obra muito 

aguardada não só pelos empresários que têm seus empreendimentos, mas por todos que 

passam por aqui diariamente. Eu não tenho dúvidas de que ainda vamos ver esse CIA 

(centro industrial) 100% pavimentado, porque nós vamos correr atrás.”. 

 

Os parlamentares responsáveis pela liberação dos recursos também se expressaram. Ao 

comentar sobre a importância da nova obra, o senador Rogério Marinho elogiou a 

gestão municipal, destacando a importância de servir à população da melhor maneira 

possível, facilitando os caminhos, simplificando, desburocratizando e apoiando quem 

gera empregos.  

Já Girão dissertou: “uma rua pavimentada pode trazer uma linha de ônibus, uma rua que 

tem iluminação pode trazer um pouquinho mais de segurança pública, uma rua que tem 

boa infraestrutura de saneamento pode trazer melhores condições para a saúde. Por isso, 

colocamos recursos para todo o estado. Macaíba recebeu quase 8 milhões.”. 

“Hoje é um dia muito especial! É a primeira rua de muitas que virão pela frente, porque 

o empresário entende que isso é importantíssimo, ter infraestrutura, pavimentação, 

segurança, iluminação. Contamos com todos que acreditam na geração de emprego e 

renda. A gente sabe que o trabalho dignifica o homem, e esta é maior ação social que 

um empresário pode fazer.”, resumiu o proprietário da Sadio, Sandro Peixoto.  

Estiveram presentes o secretário adjunto do Estado do Desenvolvimento Econômico, 

Sílvio Torquato, o vice-presidente da Fecomércio, Luiz Antônio Lacerda, o 

presidente da Associação das Empresas dos Polos Industriais (ASPIRN), Neto Camelo, 

lideranças empresariais,  pelos (as) vereadores (as) Denilson Gadelha (presidente da 

Câmara), Aluízio Sílvio, Tafarel Freitas, Aroldo da Saúde, Jailson Brito, Ígor Targino, 

Érika Emídio, Rita de Cássia, Socorro Nogueira, Ismarleide Duarte e Dadaia Ribeiro; e 

pelos (as) secretários (as) municipais: Vitor Aguiar, Edivaldo Emídio, Auri Simplício, 

Billy Jean, Rondinelli Dantas, Júnior Rêgo, Beto Borges, Sérgio Nascimento e Karol 

Romano. 

Fonte: Blog do Gustavo Negreiros 
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Prefeito de Macaíba, Emídio Júnior, assina ordem de serviço ao lado de parlamentares, secretários, 

empresários e vereadores - Foto: Reprodução 

O prefeito de Macaíba, Emídio Júnior (PL), assinou nesta segunda-

feira (22) uma nova ordem de serviço para pavimentação asfáltica de 

ruas da cidade. Desta vez, a solenidade para a assinatura aconteceu na 

sede da empresa Sadio Condimentos, no Distrito Industrial do 

município. 

As vias a serem contempladas são as ruas José Clementino e Maria 

José Silvestre, localizadas na lateral direita da empresa Coteminas S.A. 

O investimento total para a concretização da obra é de mais R$ 1,5 

milhão, oriundos de emendas parlamentares do senador Rogério 

Marinho (PL) e do deputado federal General Girão (PL), ambos 

presentes na solenidade, e da própria Prefeitura de Macaíba. A obra 



 
 

deverá ser iniciada durante esta semana e poderá ser concluída em 

cerca de três meses. 

“Esta é uma obra muito aguardada não só pelos empresários que têm 

seus empreendimentos, mas por todos que passam por aqui 

diariamente. Eu não tenho dúvidas de que ainda vamos ver esse CIA 

(centro industrial) 100% pavimentado, porque nós vamos correr atrás” , 

afirmou o prefeito durante a cerimônia. 

Além do prefeito e dos parlamentares, estiveram presentes o secretário 

adjunto do Desenvolvimento Econômico do Estado, Sílvio Torquato; o 

vice-presidente da Fecomércio, Luiz Antônio Lacerda; o presidente 

da Associação das Empresas dos Polos Industriais (Aspirn), Neto 

Camelo; lideranças empresariais; vereadores Denilson Gadelha 

(presidente da Câmara), Aluízio Sílvio, Tafarel Freitas, Aroldo da 

Saúde, Jailson Brito, Ígor Targino, Érika Emídio, Rita de Cássia, 

Socorro Nogueira, Ismarleide Duarte e Dadaia Ribeiro; e secretários 

municipais: Vitor Aguiar, Edivaldo Emídio, Auri Simplício, Billy 

Jean, Rondinelli Dantas, Júnior Rêgo, Beto Borges, Sérgio Nascimento 

e Karol Romano. 
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Ordem de serviço para pavimentação de ruas do Distrito Industrial, em Macaíba, 

é assinada nesta segunda 

Edeilson Morais  

Na manhã desta segunda-feira (22), uma nova ordem de serviço para 
pavimentação asfáltica de ruas foi assinada pelo prefeito Emídio Júnior. 
Desta vez, a solenidade para a assinatura aconteceu na sede da empresa 
Sadio Condimentos, no Distrito Industrial do município. As vias a serem 
contempladas são Ruas José Clementino e Maria José Silvestre, 
localizadas na lateral direita da empresa Coteminas S.A.  
O investimento total para a concretização da obra é de mais 1,5 milhão de 
reais, recursos oriundos de emendas parlamentares do senador Rogério 
Marinho e do deputado federal General Girão, ambos presentes na 
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solenidade, e da própria Prefeitura Municipal de Macaíba. A obra deverá 
ser iniciada durante esta semana e poderá ser concluída em cerca de três 
meses. 

Após formalizar o ato de assinatura, o prefeito de Macaíba externou sua 
gratidão aos parlamentares e aos vereadores pela parceria e expressou: 
“Esta é uma obra muito aguardada não só pelos empresários que têm seus 
empreendimentos, mas por todos que passam por aqui diariamente. Eu 
não tenho dúvidas de que ainda vamos ver esse CIA (centro industrial) 
100% pavimentado, porque nós vamos correr atrás.”. 

 
Os parlamentares responsáveis pela liberação dos recursos também se 
expressaram. Ao comentar sobre a importância da nova obra, o senador 
Rogério Marinho elogiou a gestão municipal, destacando a importância de 
servir à população da melhor maneira possível, facilitando os caminhos, 
simplificando, desburocratizando e apoiando quem gera empregos.  

Já Girão dissertou: “uma rua pavimentada pode trazer uma linha de 
ônibus, uma rua que tem iluminação pode trazer um pouquinho mais de 
segurança pública, uma rua que tem boa infraestrutura de saneamento 
pode trazer melhores condições para a saúde. Por isso, colocamos 
recursos para todo o estado. Macaíba recebeu quase 8 milhões.”. 

“Hoje é um dia muito especial! É a primeira rua de muitas que virão pela 
frente, porque o empresário entende que isso é importantíssimo, ter 
infraestrutura, pavimentação, segurança, iluminação. Contamos com 
todos que acreditam na geração de emprego e renda. A gente sabe que o 
trabalho dignifica o homem, e esta é maior ação social que um empresário 
pode fazer.”, resumiu o proprietário da Sadio, Sandro Peixoto.  

Estiveram presentes o secretário adjunto do Estado do Desenvolvimento 
Econômico, Sílvio Torquato, o vice-presidente da Fecomércio, Luiz 
Antônio Lacerda, o presidente da Associação das Empresas dos Polos 
Industriais (ASPIRN), Neto Camelo, lideranças empresariais,  pelos (as) 
vereadores (as) Denilson Gadelha (presidente da Câmara), Aluízio Sílvio, 
Tafarel Freitas, Aroldo da Saúde, Jailson Brito, Ígor Targino, Érika Emídio, 
Rita de Cássia, Socorro Nogueira, Ismarleide Duarte e Dadaia Ribeiro; e 
pelos (as) secretários (as) municipais: Vitor Aguiar, Edivaldo Emídio, Auri 
Simplício, Billy Jean, Rondinelli Dantas, Júnior Rêgo, Beto Borges, Sérgio 
Nascimento e Karol Romano. 
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Primeiro Participa Natal nos Bairros do ano faz mais de 4 mil atendimentos 

 

Neste sábado, (20) a Escola Municipal Nossa Senhora da Apresentação foi o epicentro 

da oitava edição do Participa Natal, a primeira deste ano de 2024. A etapa de hoje foi 

um sucesso, e realizou mais de 4 mil atendimentos à população local. O projeto vem 

consolidando sua missão de levar serviços essenciais aos bairros, e já registrou cerca de 

32 mil atendimentos ao longo das edições anteriores, beneficiando moradores dos 

bairros Pajuçara, Planalto, Rocas, Lagoa Azul, Felipe Camarão, Potengi e Alecrim. 

O prefeito interino Ériko Jácome esteve presente no evento e visitou os diversos campos 

de atendimento. “Hoje, de forma interina, eu participo de uma das maiores ações sociais 

que a cidade de Natal já teve. Quero parabenizar a secretária Joanna Guerra pelo 

excelente trabalho no planejamento dessas ações. Saúdo também o prefeito Álvaro Dias, 

que está conduzindo um projeto que poucos prefeitos fizeram, conduzir mais de 100 

obras ao mesmo tempo, um exemplo de gestão eficiente”, ressaltou Jácome. 

O evento, que transcorreu das 8h às 12h30, contou com uma gama diversificada de 

serviços, abrangendo áreas como esporte, lazer, cultura, saúde, educação e assistência 

social. A parceria entre secretarias municipais e mais de 20 instituições e empresas 

privadas foi essencial para a ampliação do alcance e eficácia do Participa Natal, 

consolidando-o como um marco na promoção do bem-estar comunitário. 

“Hoje estamos realizando a primeira edição do Participa Natal em 2024, aqui na Zona 

Norte, o lugar onde mais fizemos edições do evento, pois sabemos a demanda e a 

necessidade da região. Os serviços que estão sendo realizados aqui hoje contam com o 

apoio de várias empresas e instituições parceiras da Prefeitura Municipal. Quero 

agradecer o apoio de todos que colaboraram, continuaremos trabalhando para atender as 

necessidades do bairro da Nossa Senhora da Apresentação”, disse a secretária de 

Planejamento, Joanna Guerra, responsável pela coordenação do projeto. 

 

SECRETARIAS E ÓRGÃOS MUNICIPAIS NA AÇÃO  

Governo - SMG, Planejamento - SEMPLA, Comunicação – SECOM, Trabalho e 

Assistência Social – SEMTAS, Ouvidoria, Saúde - SMS, Educação – SME,  Cultura - 
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SECULT/FUNCARTE, Serviços Urbanos – SEMSUR, Mobilidade Urbana – STTU, 

Infraestrutura – SEINFRA, Habitação e Regularização Fundiária – SEHARPE, Defesa 

do Consumidor – PROCON, Esporte e Lazer – SEL, Meio Ambiente e Urbanismo – 

SEMURB, Política para as Mulheres – SEMUL, Saneamento Básico – ARSBAN, 

Limpeza – URBANA, Projetos Especiais - SEGEPE e Segurança Pública e Defesa 

Social – SEMDES. 

INSTITUIÇÕES E EMPRESAS PARCEIRAS 

Fecomércio-RN (SESC e SENAC), OAB-RN, SEBRAE-RN, INSS, Instituto Atena, 

CDL Natal, Drogaria Santa Fé, Projeto Odonto Levando Sorriso, Escola de 

Enfermagem Menino Jesus, COSERN, CAERN, UNI-RN, UNP, Natal Óticas, 

ABAPED, Instituto Mix, Exército Brasileiro, Junta Militar, NuBus (NatalCard) e Banco 

do Brasil. 

Fonte: Blog do Gustavo Negreiros 
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A Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC), atenta à regulamentação da reforma tributária no País, produziu um 
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documento com os próximos passos que deverão nortear a implementação do 
novo sistema que visa simplificar e tornar mais transparente a arrecadação de 
impostos no Brasil. O documento foi debatido na sexta-feira, 19, em reunião do 
Grupo de Trabalho (GT) da Reforma Tributária, criado em 2020, para elaborar 
estudos e pautar a atuação da entidade no tema. 

O encontro aconteceu na sede da entidade, no Rio de Janeiro. Participaram o 
vice-presidente Financeiro da CNC, Leandro Domingos; o vice-presidente da 
Fecomércio-AC, Marcos Lameira; o chefe do Gabinete da Presidência da 
Confederação, Elienai Câmara; o diretor Jurídico e Sindical, Alain MacGregor; 
o diretor de Economia e Inovação, Maurício Ogawa; o economista-chefe da 
CNC, Felipe Tavares; os economistas da entidade Fabio Bentes e Izis Ferreira; 
e o consultor tributário da Confederação, Gilberto Alvarenga. 

Entre as novidades da regulamentação da nova legislação, o Ministério da 
Fazenda instituiu o Programa de Assessoramento Técnico à Implementação da 
Reforma da Tributação sobre o Consumo (PAT-RTC). O programa terá a 
função de subsidiar a elaboração dos anteprojetos de lei necessários à 
regulamentação. De acordo com o governo federal, o PAT-RTC deverá concluir 
suas atividades no prazo de 60 dias, contados a partir da reunião de instalação 
da Comissão de Sistematização. 

Grupos de trabalho 

O Programa de Assessoramento Técnico à Implementação da Reforma da 
Tributação sobre o Consumo será composto por três instâncias em grupos de 
trabalho: Comissão de Sistematização; Grupo de Análise Jurídica; e Grupos 
Técnicos. O PAT-RTC contará, ainda, com uma Comissão de Sistematização, 
um Grupo de Análise Jurídica e 19 Grupos Técnicos. 

Compete à Comissão de Sistematização a elaboração das propostas relativas 
às normas gerais do Imposto sobre Bens e Serviços (IBS) e da Contribuição 
sobre Bens e Serviços (CBS). 

A Comissão de Sistematização é a instância máxima do programa e é também 
responsável por elaborar uma proposta de cronograma e definir o escopo de 
atuação das instâncias do PAT-RTC, além de receber, avaliar e consolidar os 
materiais formulados pelas instâncias do programa e ainda dispor sobre temas 
identificados durante a vigência do PAT-RTC. 

Prerrogativas 

A comissão pode, inclusive, propor a criação de novos Grupos Técnicos e 
formular, com base nas sugestões elaboradas pelos Grupos Técnicos e nas 
recomendações do Grupo de Análise Jurídica, relatório conclusivo dos 
trabalhos do PAT-RTC, propostas dos anteprojetos de lei decorrentes da 



 
 

Emenda Constitucional nº 132, de 2023, e decidir sobre questões relativas ao 
PAT-RTC não previstas na Portaria. 

O Grupo de Análise Jurídica tem a missão de responder aos questionamentos 
a respeito dos quais for demandado pela Comissão de Sistematização e pelos 
Grupos Técnicos durante o desenvolvimento dos trabalhos. 

Também compete ao Grupo de Análise Jurídica subsidiar as demais instâncias 
do PAT-RTC quanto aos aspectos jurídicos das propostas em elaboração, além 
de realizar análise jurídica dos anteprojetos formulados pelas demais instâncias 
do PAT-RTC. 

Os Grupos Técnicos têm a função de discutir os temas relativos a seu escopo 
de atuação e formular a respectiva proposta de texto legal, acompanhada de 
relatório com fundamentação técnica. 
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Uso de cheques no Brasil cai 95% desde 1995 

Em 2023 foram compensados 168,7 milhões de cheques 
  

O número de cheques usados pelos brasileiros em 2023 apresentou queda de 
17% em relação ao ano de 2022, segundo informou nesta segunda-feira (22) a 
Federação Brasileira de Bancos (Febraban). No ano passado, foram 
compensados 168,7 milhões de cheques. Na comparação com 1995, início da 
série histórica, quando foram compensados 3,3 bilhões de cheques, a queda 
registrada é de 95%. As estatísticas têm como base o Serviço de 
Compensação de Cheques (Compe).  

“Os dados também apontam redução no volume financeiro dos cheques e no 
número dos documentos devolvidos e nos devolvidos sem fundos na 
comparação desde 1995. Naquele ano, o volume financeiro dos cheques 
compensados totalizou R$ 2 trilhões. Em 2023 o valor passou para R$ 610,2 
bilhões, uma queda de 70,18%. Na comparação com 2022, houve redução de 
8,5%, quando o montante atingiu R$ 668,8 bilhões”, informou a entidade. 

No ano passado, foram devolvidos 18 milhões de cheques, o que representou 
10,67% no total de cheques compensados no país, e uma queda de 7,9% na 
comparação com 2022, quando foram devolvidos 19,5 milhões de documentos. 
Os cheques podem ser devolvidos por motivos como não terem fundos, por 
irregularidades ou erro de preenchimento. 

A entidade disse ainda que em relação aos cheques devolvidos sem fundos, o 
total caiu de 15 milhões, em 2022, para 13,6 milhões no ano passado, uma 
redução de 9%. 

Na comparação com 1997, quando esses dados começaram a ser registrados, 
o número de cheques devolvidos sem fundo foi de 56,8 milhões. 

A Febraban credita a diminuição no número de cheques devido ao avanço de 
meios de pagamento digitais, como internet e mobile banking, e a criação do 
Pix em 2020. 
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“A pandemia estimulou o uso dos canais digitais dos bancos e, hoje, quase 8 
em cada 10 transações bancárias realizadas no Brasil são feitas em canais 
digitais, como o mobile banking e internet banking (77%). Soma-se a isso a 
preferência dos brasileiros pelo Pix, que vem se consolidando como o principal 
meio de pagamento utilizado no país”, afirma Walter Faria, diretor-adjunto de 
Serviços da Febraban. 

Em relação aos pagamentos, a Febraban destaca que apesar da redução no 
volume de transações, o tíquete médio do cheque aumentou no último ano: 
passou de R$ 3.257,88 em 2022 para R$ 3.617,60 em 2023. Segundo a 
entidade, isso pode ser explicado como uma escolha dos brasileiros para as 
transações de maior valor 
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Link https://valor.globo.com/financas/noticia/2024/01/22/numero-
de-cheques-sem-fundos-cai-76percent-desde-1997.ghtml  

Data da 
publicação 

22/01/2024 

Veículo VALOR ECONÔMICO 

Classificação NOTÍCIA DE INTERESSE 

 

Número de cheques sem fundos cai 76% desde 1997 
Já a quantidade de documentos compensados cai 95% desde 1995, início da 

série histórica, conforme dados da Febraban 
Por Mariana Ribeiro, Valor — São Paulo 

Número de cheques sem fundos cai 76% desde 1997 — Foto: Pixabay 

O uso do cheque segue em queda e, em 2023, foram compensados 168,7 milhões de 

documentos, um recuo de 17% sobre o ano anterior. Em 1995, início da série histórica, 

foram compensados 3,3 bilhões de cheques. A queda no período foi de 95%. 

As estatísticas têm como base o Serviço de Compensação de Cheques (Compe) e 

foram divulgadas nesta segunda-feira (22) pela Federação Brasileira de Bancos 

(Febraban). Na avaliação da entidade, o avanço dos meios de pagamento digitais, 

como internet e mobile banking, e a criação do Pix, em 2020, são os principais fatores 

que explicam a significativa redução observada em quase 30 anos de uso do cheque. 

https://valor.globo.com/financas/noticia/2024/01/22/numero-de-cheques-sem-fundos-cai-76percent-desde-1997.ghtml
https://valor.globo.com/financas/noticia/2024/01/22/numero-de-cheques-sem-fundos-cai-76percent-desde-1997.ghtml


 
 

“A pandemia estimulou o uso dos canais digitais dos bancos e, hoje, quase 8 em cada 

10 transações bancárias realizadas no Brasil são feitas em canais digitais”, diz Walter 

Faria, diretor-adjunto de Serviços da Febraban, em nota. “Soma-se a isso a 

preferência dos brasileiros pelo Pix, que vem se consolidando como o principal meio 

de pagamento utilizado no país.” 

Os dados também apontam redução no volume financeiro dos cheques e no número 

dos documentos devolvidos e sem fundos. Em 1995, as compensações totalizaram R$ 

2 trilhões. Já em 2023, o valor passou para R$ 610,2 bilhões, uma queda de 70,18% 

no período. Na comparação com 2022, houve redução de 8,5% no ano passado. 

Em 2023, o número de cheques devolvidos foi de 18 milhões, o que representou 

10,67% do total de documentos compensados no país. Houve queda de 7,9% nas 

devoluções na comparação com 2022. Em 1996, início da série histórica desta 

categoria, foram contabilizados 63,5 milhões de cheques devolvidos. 

Já em relação aos cheques devolvidos sem fundos, o total caiu de 15 milhões em 

2022, para 13,6 milhões no ano passado, uma redução de 9%. Em 1997 (início desta 

série histórica específica), foram 56,8 milhões. Ou seja, uma queda de 76% no 

período. 

  



 
 

Uso de cheque cai pelo 23º ano seguido, diz Febraban 
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Uso de cheque cai pelo 23º ano seguido, diz Febraban 

Recuou 16,8% em 2023, alta mais intensa desde 2021; 
foram 168,7 milhões de cheques compensados 

 

 

O volume financeiro de transações de cheques somou R$ 610,2 bilhões em 2023 

Agência Brasil 

Hamilton Ferrari22.jan.2024 (segunda-feira) - 14h27 
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O cheque está cada vez mais em desuso no país. O número de operações realizadas caiu pelo 23º ano consecutivo. A 

redução foi de 95% desde 1995. Os dados são da Febraban (Federação Brasileira de Bancos). Eis a íntegra do relatório (PDF – 

338 kB). 

A federação registrou que 168,6 milhões de cheques foram compensados no ano passado, uma queda de 17% em relação a 

2022. Na comparação com 1995 –o início da série histórica– caiu 95%. Naquele ano, foram compensados 3,3 bilhões de 

documentos. 

receba alertas grátis do Poder360 

A Febraban usa como base de dados as estatísticas do Compe (Serviço de Compensação de Cheques). A última vez que 

houve aumento no uso de cheques foi em 2000, quando o país registrou crescimento de 1,33%. 

Em 2023, a queda foi a mais acentuada desde 2021. Recuou de 202,8 milhões para 168,7 milhões, o que representa um recuo 

de 16,8%. 

O volume financeiro dos cheques também reduziu em 2023. Somou R$ 610,2 bilhões, com queda de 8,5% em relação a 2022. 

O pico histórico foi em 1995, com R$ 2 trilhões. 

Apesar na diminuição no volume de transações, o valor médio dos cheques compensados aumentou. Subiu de R$ 3.257,88 

em 2022 para R$ 3.617,60. O cheque continua sendo a escolha dos brasileiros para as transações de maior valor. 
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Prefeito autoriza pavimentação de ruas no Distrito Industrial, em Macaíba 

Link file:///C:/Users/Desktop/Agora%20RN_ED%201.752%20[23-
01-24].pdf  

Data da 
publicação 

23/01/2024 

Veículo AGORA RN 

Classificação NEUTRO 

 

  

file:///C:/Users/Desktop/Agora%20RN_ED%201.752%20%5b23-01-24%5d.pdf
file:///C:/Users/Desktop/Agora%20RN_ED%201.752%20%5b23-01-24%5d.pdf


 
 

Protagonista em energias renováveis, RN só tem 1% da frota de veículos eletrificados 
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Capas dos Jornais 
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